



Le journal de la classe n°5

TPS-PS-MS-GS

janv-25

Les anniversaires du mois de janvier

Léa a fêté ses 6 ans. Noam, lui, a fêté des 4 ans au mois de janvier. Pour l'occasion, nous avons dégusté une bonne galette au chocolat. Tout le monde s'est régalé !



Camille et Léo ont trouvé la fève dans leur part... Ils ont choisi leur reine : Alice et Léa.

GALETTE DES ROIS AU CHOCOLAT

Les ingrédients (pour 8 personnes)

- 2 rouleaux de pâte feuilletée
- 3 œufs entiers + 1 jaune
- 150g de poudre d'amandes
- 150g de chocolat noir
- 150g de sucre en poudre
- 1 cs de crème liquide
- 180g de beurre

La recette en étapes...

1. Fais fondre le chocolat au bain-marie.
2. Dans un saladier, verse la poudre d'amandes, le beurre, le sucre en poudre et les œufs entiers. Fouette bien afin d'obtenir une crème.
3. Verse le chocolat dans la crème d'amandes et fouette bien.
4. Déroule l'une des pâtes et pose-la sur la plaque. Trempe le pinceau dans un verre d'eau et humidifie les bords de la pâte.
5. Verse la crème d'amandes au chocolat au centre de la pâte et étale-la avec une spatule sur toute la surface, sauf sur les bords. Enfonce la fève dans la crème d'amandes.
6. Déroule la seconde pâte feuilletée et pose-la sur la première. Appuie bien sur les bords pour souder les deux pâtes ensemble.
7. Dans un bol, mélange le jaune d'œuf et la crème liquide. Trempe le pinceau dans le jaune d'œuf et dore le dessus de la galette.
8. Dépose ta galette au frigo pendant 30 min.
9. Fais cuire la galette au four pendant 30 min à 170°C.

BON APPÉTIT !

Intervention bucco-dentaire à l'école destinée aux MS et GS

Mardi après-midi, Maryse, l'infirmière, est venue nous parler des dents. Elle nous a parlé des gencives : c'est là qu'il y a les racines des dents. On a compté les dents : il y en a 20 pour les enfants et 32 chez les adultes. On a parlé des dents de lait : ce sont les dents des enfants, elles tombent. Alors que les dents d'adulte (=définitives), elles durent toute la vie.



On a appris qu'il faut se brosser les dents le matin après le petit-déjeuner et le soir après le dîner pendant 2 minutes. Il faut bien se laver les dents sinon on a des caries : c'est quand les microbes attaquent les dents. Maryse a montré comment se brosser les dents : il faut penser à brosser à l'intérieur de la bouche, on doit brosser « du rouge (la gencive) vers le blanc (les dents) ».

Dans notre bouche, il y a des petites dents et des grandes : il y a des dents qui croquent, ce sont les incisives ; il y a des dents pointues, ce sont des canines. Il y a aussi de grosses dents qui ne tombent pas ; elles vont grossir : on les appelle les molaires, elles servent à mâcher, à écraser.

Maryse a donné des brosses à dents, des gobelets et un dentifrice dans une trousse à tous les enfants de MS et GS. On va se brosser les dents tous les midis pendant quelques semaines. Après, on pourra ramener la trousse chez nous.

Article rédigé par Aude, Pauline, Ylonna, Camille et Léo



Accueil de nouveaux élèves de TPS

Depuis la rentrée de janvier 2025, nous accueillons 5 nouveaux camarades dans la classe.

Bienvenue à Joy, Léandre, Livio, Tim et Thomas



Une artiste à l'école.



Lundi 3 février, Morgan Etes (artiste) est venue à l'école pour rencontrer nos élèves. Elle leur a parlé de son travail et nous a apporté quelques-une de ses créations inspirées de la nature. Les enfants lui ont posé des questions sur ses œuvres ; ce qu'ils voyaient, qu'ils imaginaient...

Morgan viendra pendant quatre lundis fabriquer avec les enfants l'univers de Minusculette, l'héroïne de plusieurs de nos histoires lues dernièrement.

Minusculette est une petite fée qui vit dans la nature au milieu de ses sœurs et de nombreux amis : un colibri, un escargot, un écureuil volant, des abeilles...

Elle habite dans un chêne près d'un champ de fleurs.

Les enfants ont partagé ce qu'il savait de Minusculette et dresser un premier inventaire.

Le voyage artistique s'annonce riche et excitant.

Suite au prochain épisode...

Les maîtresses

Les MS-GS créent des saynètes et inventent une histoire

Le monde sous-marin (Perrine, Camille et Maël P.)

Il y a cinq marins sur un bateau. Ils vont en Afrique. Il y a eu une tempête : le bateau coule. Quatre marins meurent et il y en a un qui survit à la noyade. Il va aller sur la terre ferme. Puis l'ankou (il ressemble à un squelette) part avec sa barque pour emmener les morts aux enfers.

Le bateau a coulé tout au fond de la mer. Après, l'anémone mange la peau du marin. Après, le requin passe devant l'anémone et devant la tortue. Après, la méduse pique le requin et la patte de la tortue. Après le requin est paralysé.



Le monde Minusculette (Alice, Ylonna et Loévan)

Minusculette a quelque chose à dire à la reine des abeilles. Elle entend des « Boum ! Boum ! Boum ! » dehors. La reine des abeilles dit à Minusculette : « Il y a quelque chose qui nous empêche de travailler ! » Elle regarde par la fenêtre mais ne voit rien du tout. Elle va dehors, derrière son chêne et elle voit un oiseau qui lui fonce dessus. Elle lui dit : « Arrête, arrête, je ne suis pas méchante ! Viens qu'on discute un petit peu pour qu'on fasse un peu connaissance ! Tu veux prendre un goûter chez moi ? » Mais le petit oiseau dit « non » pour aller prendre un goûter et il dit : « C'est mes fleurs ! »

et Minusculette lui dit : « Mais les fleurs sont à tout le monde, elles ne sont pas qu'à toi ! Et c'est toi qui as mis tout ce chantier avec toutes ces plumes dans mon chêne ? Et c'est toi qui embêtes les abeilles ? Allez, s'il te plaît, sois un peu gentil, viens prendre un petit goûter. » L'oiseau répond : « Oui mais qu'est-ce qu'on va manger chez toi ?

_des petits gâteaux, des petites garnitures...et si tu veux, tu peux dormir chez moi ? »

Ils discutent. L'oiseau s'appelle Marcel et il dit qu'il n'a pas d'ami donc c'est pour ça qu'il a embêté les abeilles. Minusculette et Marcel sont devenus les meilleurs amis.





C'est Noël (Léa, Nathan et Léo)

Le Père Noël s'accroche à l'étoile. Après, tout le monde sort de la maison parce que ça fait trop de bruit. Il y a un oiseau qui vient à son secours mais il n'était pas trop fort donc il appela ses autres amis pour venir l'aider. Ils réussissent à délivrer le Père Noël de l'étoile. Dans les cadeaux, il y a une voiture télécommandée et dans un petit cadeau, il y a des billes et dans le dernier cadeau, il y a un tracteur avec des portes qui s'ouvrent. Le Père Noël retourna dans sa maison. Il enleva ses habits et se coucha et dormit jusqu'au matin.

La montagne (Charlotte, Diego et Louise)

Le papa et la maman rentrent dans la cabane avec les enfants. C'est la première fois qu'ils viennent, ils sont là pour s'amuser. Ils sont en vacances. Les enfants ont fabriqué un bonhomme de neige. Demain, les parents vont grimper sur la montagne. Ils vont aussi faire du ski et faire du patin sur la glace. Et ils vont aussi se promener dans la montagne.

Ils dorment dans la cabane parce qu'ils ne veulent pas dormir dans le froid. Quand ils se réveillent, les enfants prennent leur petit déjeuner. La maman prépare du chocolat chaud et ils mangent du pain grillé avec du beurre, de la confiture de fraises ou du chocolat. Après, ils mettent les manteaux, les bonnets, les écharpes, les bottes chaudes pour ne pas avoir froid dehors.



La forêt (Aude, Pauline et Romy)



Le lapin et l'écureuil vont se promener dans la forêt. Ils se rencontrent. Ils se disent « Bonjour ! » Ils discutent.

« Comment tu t'appelles ? » demande le lapin.

« Je m'appelle Nino. » dit l'écureuil. »

Et le lapin répond : « Moi je m'appelle Mimi. »

Ils décident d'être amis pour toute la vie.

Après, ils vont se retrouver bloqués parce qu'il va y avoir une tempête de neige. Ils ont froid mais ils restent collés pour ne pas avoir froid. Quand la neige s'arrête de tomber, ils essaient de rentrer chez eux. Ils courent très vite dans la neige. Ils retrouvent leur chemin et ils vont chez le lapin pour boire un chocolat chaud.